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В календаре всех стран мира есть день, 
когда отмечается самый настоящий празд-
ник мудрости и жизненного опыта. В 1990 
году Генеральная Ассамблея ООН объяви-
ла 1 октября Днем пожилых людей. Из-
начально этот день широко отмечался в 
Европе и Соединенных Штатах Америки. 
В российском календаре такой праздник 
появился с 1992 года. В Челябинской об-
ласти за многолетнее существование это-
го праздника сложились свои традиции. 
Четыре года назад Законодательным Со-
бранием была учреждена премия «Обще-
ственное признание», которая ежегодно 
вручается в канун Дня пожилого челове-
ка тем, кто много лет трудился на пред-
приятиях области, внес немалый вклад в 
развитие родного края, страны.

Очередная церемония награждения 
премией состоялась 27 сентября в 
одном из самых торжественных за-

лов областного парламента. Как и прежде, сто 
жителей Челябинской области за многолетний 
добросовестный и безупречный труд, активное 
участие в деятельности общественных органи-
заций ветеранов и пенсионеров получили из 
рук председателя Законодательного Собрания 
Владимира Мякуша (фракция «Единая Россия») 
высокую награду – удостоверение лауреата 
премии, нагрудный знак «Общественное при-
знание» и денежное поощрение.

Обращаясь к участникам церемонии награж-
дения, Владимир Мякуш заметил, что пожилые 
люди – гордость и слава Челябинской области, 
ее золотой фонд, который заряжает силой и 
энергией молодое поколение.

– Очень приятно находиться среди людей, 
которые внесли особый вклад в развитие нашей 
области, – обратился к лауреатам Владимир 

Викторович. – Очень рад, что от имени всех 
депутатов Законодательного Собрания могу вы-
полнить столь радостную миссию и вручить за-
служенные награды. Пожилые люди, ветераны 
и пенсионеры – наша гордость, вы своим тру-
дом, энергией, желанием сделать нашу жизнь 
лучше, своим примером воспитываете подрас-
тающее поколение, тех, кому еще только пред-

стоит строить будущее Российской Федерации. 
«Общественное признание» – это не просто пре-
мия, это благодарность и признание ваших за-
слуг, вашего труда. Вы до сих пор в жизненном 
строю, и это по-настоящему ценно, ведь в этом 
продолжается связь поколений. Мы гордимся 
вами, мы благодарим вас, низкий вам поклон. 

Сами лауреаты премии областного парла-
мента заверяют: такая поддержка и понимание 
со стороны депутатов дорогого стоят.

Начало. Продолжение на стр. 4.

ОбщественнОе признание Владимир МЯКУШ, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»): 

– Думаю, эта премия значима для всех 
людей, живущих в нашем регионе, ведь 
мы чествуем людей старшего поколения, 
которые внесли неоценимый вклад в раз-
витие Челябинской области, Российской 
Федерации. Когда-то они отстояли честь и 
независимость нашей Родины, восстанав-
ливали разрушенное хозяйство, трудились 
в непростые годы. И всем своим трудом, 
отношением к жизни являются настоящим 
примером для подрастающего поколения. 
Люди, которые в этот день получают свою 
заслуженную награду, идут в авангарде 
ветеранского движения, они сделали и 
продолжают делать многое, чтобы Россия, 
Челябинская область процветали. А сама 
премия Законодательного Собрания – это 
признание их заслуг, уважение к их труду.

40 актуальных вОпрОсОв
26 сентября сОстОялОсь 34-е заседание закОнОдательнОгО 
сОбрания ЧелябинскОй Области

Председатель комитета по регла-
менту и депутатской этике Владимир 
Горнов рассказал коллегам о реше-
нии комитета по вопросу об испол-
нении депутатами слов гимна Челя-
бинской области перед заседаниями 
парламента. Отныне гимн области в 
ЗСО будет исполняться со словами. 
При этом по компромиссному ре-
шению комитета депутаты, которые 
хотят исполнять слова гимна, могут 
петь, но и просто слушать гимн тоже 
не возбраняется.

Спикер регионального парламента 
Владимир Мякуш отметил, что пред-
ложение исполнять перед заседания-
ми регионального парламента гимн 
Челябинской области со словами ста-
ло хорошим толчком к пропаганде 
нашего гимна.

– 27 декабря исполнится 12 лет со 
дня принятия нового Закона «О гимне 
Челябинской области». К годовщине 
мы разработали ряд мероприятий по 
популяризации гимна, являющегося 
официальным символом нашей обла-

сти. Слова гимна будут опубликованы 
в СМИ, ведутся переговоры с радио-
станциями и телеканалами о перио-
дической трансляции нашего гимна 
в эфире, в школах будут проведены 
тематические музыкальные уроки. 
Сегодня есть запись гимна, сделанная 
оперным театром, возможно, мы по-
просим ВИА «Ариэль» исполнить гимн 
в новой музыкальной аранжировке. 
Будет сделано всё, чтобы день при-
нятия гимна стал областным праздни-
ком, – отметил Владимир Мякуш.

В повестке дня значилось четыре десятка 
вопросов, касающихся различных сфер 
деятельности региона. Первым вопро-

сом, открывшим заседание, стал проект по-
становления о назначении уполномоченного по 
защите прав предпринимателей в Челябинской 
области. На этот пост депутаты вновь утверди-
ли Александра Гончарова. Также законодатели 
рассмотрели и утвердили кандидатуры миро-
вых судей, одобрили блок проектов законов 
и постановлений, касающихся разграничения 
имущества между муниципальными образо-
ваниями и утверждения границ памятников 
природы Челябинской области. Семь вопросов 
повестки заседания были приняты пакетом. Их 
депутаты рассмотрели накануне на заседании 
президиума.

Вопросы касались внесения законодатель-
ных инициатив в Государственную Думу РФ, 
вручения премии Заксобрания в сфере агропро-
мышленного комплекса и внесения изменений 
в ряд постановлений в регламент областного 
парламента. Кроме этого, депутаты утвердили 
целый ряд проектов нормативных правовых 
актов, направленных на решение актуальных 
проблем Южного Урала.

Об этом и многом другом читайте  
на страницах нашей газеты.

Оксана ВЕЛИКАЯ
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судебная гарантия
Возможность пересматривать судебные решения – 

одна из гарантий качества осуществления судопроиз-
водства. На это обратил внимание первый заместитель 
министра юстиции Челябинской области Михаил Строга-
нов на заседании депутатов Заксобрания.

Выступая перед парламентариями, Михаил Строганов 
не напрасно заговорил о качестве судопроизводства. 
Дело в том, что представитель регионального минюста 

доложил о сути предлагаемых изменений в областной закон 
«Об Уставном суде Челябинской области». Они касаются вве-
дения нормы пересмотра решения суда, ранее в указанном 
законе подобной нормы не было.

– В половине Уставных судов, действующих на территории 
Российской Федерации, возможность пересматривать судебное 
решение имеется, – добавил Михаил Иванович. – Поэтому 
мы проанализировали имеющуюся практику и сделали соот-
ветствующие выводы. В нашем регионе за основу взят закон, 
действующий в Свердловской области, и на базе его разработан 
законопроект Челябинской области.

В южноуральском проекте закона обращаться в Уставный суд 
с целью пересмотра решения имеют право губернатор, предсе-
датель областного правительства, Законодательное Собрание 
Челябинской области, региональное министерство юстиции, 
бизнес-обмудсмен, уполномоченный по правам человека и 
уполномоченный по правам ребенка.

Добавляя к выступлению представителя министерства юсти-
ции, вице-спикер регионального парламента, председатель 
комитета по законодательству, государственному строитель-
ству и местному самоуправлению Семен Мительман (фракция 
«Единая Россия») заверил депутатов, что на комитете эта тема 
была досконально рассмотрена, проект закона прошел лингви-
стическую и правовую экспертизы.

Законопроект был единогласно принят сразу в трех чтениях.

пОвтОрнОе назнаЧение
На очередном заседании Законодательного Собра-

ния Челябинской области депутаты повторно утверди-
ли кандидатуру Александра Гончарова на должность 
бизнес-омбудсмена на Южном Урале.

Повторное утверждение на должность возникло из-за 
принятия в мае этого года Федерального закона «Об 
уполномоченных по защите прав предпринимателей 

в Российской Федерации». Как пояснил вице-спикер областного 
парламента, председатель комитета по экономической полити-
ке и предпринимательству Дмитрий Мешков (фракция «Единая 
Россия»), кандидатуру Александра Николаевича в областной 
парламент внес губернатор Михаил Юревич по согласованию с 
федеральным бизнес-обмудсменом и с учетом мнения южноу-
ральского бизнес-сообщества. Напомним, что в соответствии 
с принятым в августе областным законом об учреждении в 
Челябинской области государственной должности уполномо-
ченного по защите прав предпринимателей в Челябинской об-
ласти полномочия защитника предпринимателей значительно 
расширились.

Комментируя назначение, председатель Законодательно-
го Собрания Челябинской области Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия») заметил, что бизнесу в регионе всегда 
уделялось важное внимание, появление института бизнес-
омбудсмена позволит предпринимательству развиваться более 
активно.

– Мы и дальше будем совместными усилиями работать 
в этом направлении, – прокомментировал Владимир Викто-
рович. – И депутатский корпус, и областное правительство, и 
губернатор вместе с уполномоченным по защите прав пред-
принимателей будут оказывать конкретную помощь предпри-
нимательству Южного Урала.

Ирина ЯББАРОВА

МесяЦ – на рабОту
Отныне уполномоченный по правам человека в Челя-

бинской области Алексей Севастьянов и уполномоченный по 
правам ребенка в Челябинской области Маргарита Павлова 
обязаны будут отчитываться перед обратившимися к ним за 
помощью южноуральцами о том, какие меры приняты по по-
ступившим обращениям в течение установленного срока.

Соответствующий закон был одобрен депутатами Законода-
тельного Собрания Челябинской области на сентябрьском 
заседании во втором и третьем чтениях.

Напомним, в прошлом месяце парламентарии уже обсуждали 
изменения в статьи 16 и 20 областного Закона «Об уполномоченном 
по правам человека в Челябинской области». Тогда проект закона 
был принят только в первом чтении, поскольку парламентарии 
решили, что у всех заинтересованных сторон должна быть возмож-
ность ознакомиться с предлагаемыми изменениями и при необхо-
димости внести свои поправки. Но за прошедший месяц поправок 
не поступило.

Как пояснил заместитель председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области, председатель комитета по законода-
тельству, государственному строительству и местному самоуправ-
лению Семен Мительман (фракция «Единая Россия»), изменения 
предусматривают обязанность уполномоченных информировать 
обратившихся к ним граждан о ходе рассмотрения обращения в 
30-дневный срок с даты поступления обращения.

Стоит отметить, что подобная норма введена по аналогии с дей-
ствующим федеральным законодательством.

ваМ пОлОЖен адвОкат
В трех чтениях депутаты Законодательного Собрания Че-

лябинской области одобрили изменения в Закон «Об оказании 
бесплатной юридической помощи в Челябинской области». 

Отчасти правка является технической, но в то же время 
она предоставляет право получить бесплатную помощь или 
консультацию адвоката детям из числа детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей, лицам, желающим принять на 
воспитание ребенка, оставшегося без попечения родителей, усынови-
телей. Стоит отметить, что список категорий граждан, имеющих право 
на бесплатную помощь юриста, довольно обширен и в него входят со-
циально незащищенные категории населения. Теперь в соответствии 
с федеральным законодательством южноуральские депутаты до-
полнили список документов, требующихся для получения бесплатной 
юридической помощи еще нескольким категориям граждан.

Как заметил первый заместитель министра юстиции Челябин-
ской области Михаил Строганов, дополнительного финансирования 
не потребуется, поскольку в областном бюджете на этот год уже 
предусмотрены средства на эти цели.

– Чтобы получить бесплатную помощь юриста, в данном случае 
необходимо предоставить только справку из социальной защиты на-
селения, – добавил вице-спикер Заксобрания, председатель комитета 
по законодательству, государственному строительству и местному са-
моуправлению Семен Мительман (фракция «Единая Россия»).

Ирина ЯББАРОВА

как ОЦенить правОвые акты
Южноуральские парламентарии утвердили инициативу 

правительства области о проведении оценки регулирующе-
го воздействия нормативных правовых актов, касающихся 
деятельности субъектов предпринимательской и инвести-
ционной деятельности.

Проект закона был внесен на рассмотрение Заксобрания 
в связи с изменением федерального законодательства. 
Согласно этим изменениям с 1 января 2014 года в субъ-

ектах вводится обязательная оценка регулирующего воздействия 
нормативных правовых актов, устанавливающих дополнительные 
избыточные обязанности, запреты и ограничения для субъектов 
предпринимательской и инвестиционной деятельности или способ-
ствующие их введению. На дополнительную экспертизу отправят и 
такие положения, которые способствуют возникновению дополни-
тельных необоснованных расходов субъектов предприниматель-
ской и инвестиционной деятельности и областного бюджета.

Кроме того, если раньше оценку регулирующего воздействия 
проходили только проекты нормативных правовых актов, то с 1 
января этой процедуре будут подвергаться и действующие законы 
и постановления. Порядок проведения оценки регулирующего воз-
действия законов и законопроектов будет устанавливаться Законо-
дательным Собранием Челябинской области. Оценка регулирую-
щего воздействия проектов постановлений правительства региона, 
губернатора, органов исполнительной власти будет проводиться в 
порядке, установленном правительством Челябинской области.

Оксана ВЕЛИКАЯ

На очередном заседании Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области в первом чтении депута-
ты одобрили изменения в статью 
1 регионального Закона «Об уста-
новлении случаев, при которых не 
требуется получение разрешения 
на строительство на территории Че-
лябинской области». В чем именно 
заключаются новшества, пояснила 
исполняющая обязанности началь-
ника Главного экспертного управле-
ния Челябинской области Наталья 
Лугачева.

Проект закона был внесен главой 
региона Михаилом Юревичем и 
направлен на реализацию по-

ручений Президента Российской Феде-
рации и дорожной карты Правительства 
Российской Федерации по повышению 
доступности энергетической инфраструк-
туры и улучшению предпринимательско-
го климата в сфере строительства.

– Законопроект разработан Главным 
экспертным управлением и направлен 
на устранение на территории области 
излишних административных барьеров 
посредством упрощения процедуры по-
лучения разрешительной документации 
на строительство и реконструкцию ряда 
объектов инженерно-технического обе-
спечения, что, в свою очередь, благо-
приятно отразится на инвестиционном 
климате региона в целом, – рассказала 
Наталья Равиловна. – Проектом закона 
предлагается установить дополнитель-
ные случаи, при которых не требуется по-
лучения разрешения на строительство, а 
также совокупность условий, при соблю-
дении которых возможно создание этих 
объектов и их реконструкция. При этом 
обращаю внимание на следующий факт: 
отсутствие разрешения на строительство 
не отменяет необходимости соблюдения 
застройщиками требований технических 
регламентов и строительных норм, а 
также не исключает ответственности за 

несоблюдение действующего законода-
тельства. 

Также Наталья Лугачева добавила, что 
законопроект получил положительное 
заключение управления минюста по Че-
лябинской области. 

– Законопроект сложный, – проком-
ментировал первый вице-спикер област-
ного парламента, председатель комитета 

по строительной политике Юрий Карли-
канов (фракция «Единая Россия»). – Мы 
уже неоднократно его рассматривали на 
своих рабочих совещаниях, его обсужде-
ние идет с мая этого года. Тем не менее 
есть еще много нерешенных вопросов, 
поэтому между первым и вторым чте-
ниями мы продолжим его обсуждение. 

Ирина ЯББАРОВА

вОпрОс разреШения

Юрий КАРЛИКАНОВ, первый заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области, председатель комитета по 
строительной политике (фракция «Единая Россия»): 

– Три года назад нами был принят закон, который позволил без разрешения на 
строительство осуществлять строительство линейных объектов только для под-
ключения зданий и сооружений к распределительным сетям на земельном участ-
ке, предоставленном для индивидуального жилищного строительства. Закон 
принимался для того, чтобы облегчить физическим лицам ввод сетей инженерно-
технического обеспечения в дом без оформления под них земельного участка, так 
как подключение конкретного жилого дома решалось очень тяжело. 

В мае текущего года губернатор внес в Законодательное Собрание проект за-
кона, который расширяет перечень объектов и предполагает снятие администра-
тивных барьеров для строительства сетей инженерно-технического обеспечения, 
не относящихся к опасным и особо опасным. 

За этот закон активно выступает и предпринимательское сообщество. Но есть 
ряд вопросов, на которые пока не получается найти ответы, например, непонятно, 
каким образом будет вестись строительный надзор, как эти объекты будут вво-
диться в эксплуатацию. Поэтому мы сейчас активно эту тему обсуждаем, чтобы 
перед принятием закона взвесить все «за» и «против». Рабочая группа будет 
продолжать свою работу.
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Максимальная эффективность 
при минимальных временных из-
держках – именно на это делают 
ставку южноуральские парламен-
тарии в работе с обращениями 
жителей Челябинской области. 
Добиться наибольшей отдачи 
в этом плане помогают онлайн-
приемы через скайп, которые 
для депутатов Законодательного 
Собрания уже стали традицион-
ными.

В середине прошлой недели 
очередной онлайн-прием 
провел первый вице-спикер 

областного парламента, председатель 
комитета по строительной политике 
Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия»). На онлайн-встречу к пар-
ламентарию пришли жители Верхне-
уральского района. 

Первым за помощью к депутату 
обратился житель поселка Кирса пен-
сионер Николай Михайлович Айка-
шев. Дело в том, что три года назад 
в доме Николая Михайловича взор-
вался баллон с газом. В результате ЧП 
практически все имущество пенсионе-
ра сгорело. Экспертиза показала: газо-
вый баллон был неисправен, решение 
суда: компания «Ресурс-плюс» должна 
возместить ущерб пострадавшим. 
Пока длились судебные тяжбы, пред-
приятие сменило название и адрес, 
уже три года пенсионер не может до-
биться справедливости. По этому делу 
активно работают судебные приставы, 
но и они пока не в силах найти злопо-
лучную компанию.

– Очень непростая ситуация, но по-
стараюсь помочь, – заверил Николая 
Михайловича первый вице-спикер 
областного парламента. – Обратимся 

в прокуратуру, правоохранительные 
органы. Обязательно возьму ситуа-
цию на личный контроль.

Также выяснить все обстоятельства 
запутанной ситуации Юрий Раифович 
пообещал жителю поселка Краснинско-
го пенсионеру, бывшему сотруднику 
карьера «Куросан» Петру Сергеевичу 
Савину. Мужчина обратился к депутату 
за консультацией, как защитить свои 
права в споре с работодателем. Руко-
водство компании потеряло заявление 
на увольнение по собственному жела-
нию, которое Петр Сергеевич написал, 
уходя на заслуженный отдых, в резуль-
тате чего пенсионер не может получить 
все положенные ему выплаты.

Лидия Ивановна Дмитриева, так-
же жительница поселка Краснинско-
го, обратилась к Юрию Карликанову с 
просьбой помочь с ремонтом дома ее 
матери, который сильно пострадал в 
результате наводнения.

– Дом построен 63 года назад на за-
болоченной местности, рядом с овра-
гом, – рассказала Лидия Ивановна. 
– В этом году в результате наводнения 
его сильно затопило, в подвале до сих 
пор вода стоит. Маме в таких условиях 
проживать очень тяжело, ведь сле-

дующей весной ей исполнится сто лет. 
Самостоятельно нам с ремонтом дома 
и отсыпкой оврага не справиться.

Выслушав внимательно житель-
ницу своего избирательного округа, 
Юрий Карликанов сказал, что поста-
рается помочь.

– Попробуем разобраться с этой 
бедой. Направим специальную комис-
сию, чтобы оценить ущерб и понять, 
что нужно в первую очередь сделать, 
чтобы до зимы проблему решить.

С похожей просьбой пришла на 
онлайн-прием к депутату и житель-
ница города Верхнеуральска, которая 
рассказала, что уже два года в городе 
не решается вопрос по отсыпке до-
роги на улице Зауральской. Дорогу 
регулярно подтапливает выходящая 
из берегов река Урал, а в этом году в 
результате сильного наводнения ули-
ца оказалась полностью в воде.

– На восстановление дорог после 
наводнения Верхнеуральскому райо-
ну было выделено финансирование, 
– заметил Юрий Раифович. – В общей 
сложности в списках на восстанови-
тельные работы 21 улица, почему нет 
Зауральской, пока непонятно, будем 
выяснять. Обязательно обратимся к 
главе района, чтобы он объяснил, по 
какой причине не ведутся работы по 
восстановлению затопленной дороги.

Также Юрий Карликанов пообещал 
совместно с депутатами областного 
парламента рассмотреть возможность 
выделения средств верхнеуральским 

хоккеистам на приобретение экипи-
ровки.

– Пока решить этот вопрос не пред-
ставляется возможным, поскольку 
денежные средства в бюджете обла-
сти уже распределены, – прокоммен-
тировал Юрий Раифович. – Появится 

ли такая возможность, будет понятно, 
только когда депутаты будут утверж-
дать бюджет на следующий год.

Комментируя свое общение с жите-
лями Верхнеуральского района, Юрий 
Карликанов заметил, что каждый раз 
приемы отличаются друг от друга, по-
скольку всякий раз обращения быва-
ют разными.

– У каждой территории свои про-
блемы, – добавил Юрий Раифович. 
– Да и люди приходят каждый со 
своими бедами, поэтому подобные 
встречи позволяют лучше узнать, с 
какими именно трудностями люди 
сталкиваются, помогать оперативно в 
их решении.

Добавим, что нередко в адрес об-
ластного парламента приходят бла-
годарственные письма за депутат-
скую помощь и поддержку. Так, на 
днях в Заксобрание пришло письмо, 
в котором педагогический состав 
социально-реабилитационного цен-
тра «Надежда», который находится 
в Октябрьском районе, благодарит 
парламентариев за неравнодушие и 
отзывчивость. Еще в феврале этого 
года руководство учреждения обрати-
лось к парламентариям с просьбой о 
помощи в приобретении автомобиля 
для нужд центра.

«…МКУСО СРЦ «Надежда» имеет 
сегодня в распоряжении автомобиль 
«Ока», – говорится в письме. – Поя-
вившийся транспорт в разы повысил 
мобильность при патронаже небла-
гополучных семей района и позво-
лил существенно сэкономить огра-
ниченные средства на учреждения. 
Автомобиль выручает нас на любой 
дороге и в любое время года. Кроме 
того, благодаря вам министерством 
финансов Челябинской области вы-
делены денежные средства на приоб-
ретение игровой детской площадки. 
В настоящее время идет процесс ее 
установки...» В письме – слова благо-
дарности за помощь в адрес пред-
седателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимира Мя-
куша (фракция «Единая Россия»), де-
путата Владимира Горнова (фракция 
«Единая Россия»).

Ирина ЯББАРОВА

Юрий карликанОв: «рабОта с населениеМ  
дОлЖна быть эффективнОй»

Юрий КАРЛИКАНОВ, первый заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской области, председатель комите-
та по строительной политике (фракция «Единая Россия»): 

– Онлайн-приемы позволяют чаще общаться с людьми, тратя при этом 
меньше времени на переезды от одного населенного пункта к другому. 
В мой избирательный округ входят пять районов. Чтобы объехать его, 
нужно проехать более тысячи километров. Получается, что когда вы-
езжаешь на прием в территорию, то практически все время уходит не на 
само общение с людьми, а на переезд с места на место. Тратится много 
времени на дорогу, а эффективность работы при этом невысокая. Хотя, 
конечно, выезды в территорию нужны и полностью от них отказываться 
никто не собирается, ведь необходимо контролировать фактическое ис-
полнение наказов. Но приемы по скайпу помогают оперативно собирать 
информацию с мест и так же оперативно на нее реагировать, а значит, и 
эффективность работы выше.

Депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области одобрили измене-
ния областного бюджета на 2013 год и 
плановый период 2014 и 2015 годов.

Необходимость внесения изменений 
связана с необходимостью уточне-
ния параметров бюджета в связи 

с поступлением дополнительных федераль-
ных трансфертов, поступлениями от ФГУП ПО 
«Маяк», а также уточнением отдельных на-
правлений расходов.

Как рассказал министр финансов Челя-
бинской области Андрей Пшеницын на оче-
редном заседании депутатов южноуральского 
парламента, доходы и расходы областного 
бюджета в целом увеличиваются на 1 милли-
ард 382 миллиона рублей.

– Поступившие трансферты из федераль-
ного бюджета носят целевой характер, – по-
яснил Андрей Вадимович, – а поступления от 

ФГУП ПО «Маяк» в размере 30 миллионов ру-
блей направлены на завершение строитель-
ства полигона твердых бытовых отходов в 
городе Карабаше в рамках областной целевой 
программы природоохранных мероприятий 
оздоровления экологической обстановки в 
Челябинской области на 2011 – 2015 годы.

Из 1 миллиарда 352 миллионов рублей 
дополнительных целевых трансфертов 529 
миллионов 760 тысяч пойдут на оказание 
материальной помощи гражданам, прожи-
вающим на пострадавших от паводка тер-
риториях, 190 миллионов 788 тысяч – на 
обеспечение мероприятий, связанных с лик-
видацией последствий падения метеорита. 
Также из выделенных Федерацией средств 
будет оказана государственная поддержка 
субъектам малого и среднего предпринима-
тельства и сельхозтоваропроизводителям в 
размере 405 и 173,3 миллиона рублей соот-
ветственно.

Остальные средства будут направлены на 
приобретение оборудования и повышение 
квалификации работников образовательных 
учреждений в рамках федеральной целевой 
программы развития образования на 2011 
– 2015 годы (32,4 миллиона), строительство 
и реконструкцию систем газо-, тепло- и во-
доснабжения и канализации на территори-
ях, подвергшихся воздействию радиации в 
рамках мероприятий федеральной целевой 
программы «Преодоление последствий ра-
диационных аварий на период до 2015 года» 
(13 миллионов 959 тысяч), оказание адресной 
финансовой поддержки спортивным органи-
зациям, осуществляющим подготовку спор-
тивного резерва для сборных команд РФ (4,5 
миллиона) и обеспечение деятельности депу-
татов Государственной Думы, членов Совета 
Федерации и их помощников (2,3 миллиона).

Одновременно проектом закона предусма-
тривается уточнение распределения расходов 
между главными распорядителями средств 
областного бюджета, кодами бюджетной 
классификации и муниципальными образова-

ниями в связи с перераспределением полно-
мочий, уточнением объемов финансирования 
и механизмов реализации отдельных меро-
приятий.

С учетом внесенных изменений были 
уточнены параметры областного бюджета. 
Доходы региональной казны теперь состав-
ляют 95 миллиардов 626,9 миллиона рублей. 
Расходная часть – 112 миллиардов 744 мил-
лиона рублей. Размер дефицита остался не-
изменным – 17 миллиардов 117,2 миллиона 
рублей.

Комментируя вносимые изменения, пред-
седатель регионального парламента, пред-
седатель комитета по бюджету и налогам 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») 
отметил, что средства, поступившие из феде-
рального бюджета в качестве целевого транс-
ферта, перераспределять на другие цели де-
путаты не имеют права. Поэтому комитет по 
бюджету и налогам поддержал проект закона 
и предлагает принять его в трех чтениях.

Депутаты поддержали решение комитета.
Оксана ВЕЛИКАЯ

бЮдЖетные изМенения
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24 сентября в селе Долгоде-
ревенском прошел IV Съезд му-
ниципальных образований Че-
лябинской области. В его работе 
приняли участие председатель 
регионального правительства 
Сергей Комяков, заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания области Семен Митель-
ман (фракция «Единая Россия») и 
руководители всех 43 территорий 
Южного Урала.

Делегаты подвели итоги трехлетней 
работы, обменялись опытом и наме-
тили дальнейшие перспективы. Глав-
ная задача – сбалансировать бюджет 
области и муниципалитетов к началу 
2014 года, увеличить собственные до-
ходы местных бюджетов. 

индикатОр Общественных 
настрОений

…За три года, прошедших по-
сле третьего съезда, большинство 
целей, поставленных губернатором, 
было достигнуто. Совершилась «до-
рожная революция». Практически во 
всех городах и районах Южного Урала 
появились асфальтированные дороги. 
Впервые в истории Челябинской об-

ласти на ремонт и дорожное строи-
тельство было направлено свыше 20 
миллиардов рублей. Настоящий про-
рыв произошел в здравоохранении. 
В недавнем прошлом большинство 
больниц не только небольших насе-
ленных пунктов, но и крупных городов 
находились в плачевном состоянии. На 
модернизацию лечебных учреждений 
было выделено 13,5 миллиарда феде-
ральных и региональных средств, из 
них почти половина пошла на ремонт 

помещений и обновление оборудова-
ния. Удалось сократить дефицит мест 
в дошкольных учреждениях. Сейчас 
малыши от трех до семи лет обеспе-
чены местами в детских садах почти 
на 97 процентов – это один из самых 
высоких показателей в России. 

– Сегодня мы можем констати-
ровать: жизнь людей действительно 
изменилась к лучшему, – сказал пред-
седатель правительства Челябинской 
области Сергей Комяков. 

Конечно, проблемы остаются. Мно-
гие из них можно успешно решать на 
муниципальном уровне. 

– Президент России очень точно 
назвал местное самоуправление «вла-
стью шаговой доступности». Ведь 90 
процентов всех проблем, с которыми 
сталкивается человек, решаются на 
местах, – обратился к делегатам съез-
да региональный премьер. – Прошу 
больше внимания обращать на мне-
ние жителей, их оценку работы ад-
министрации, депутатского корпуса. 
Это очень емкий, тонко настроенный 
индикатор общественных настроений. 
Их нужно обязательно учитывать и ис-
пользовать в качестве ориентира в 
текущей деятельности. 

депутаты Ждут  
предлОЖений

Со своей стороны поддержку му-
ниципалитетам в работе с населением 
оказывают депутаты Законодательно-
го Собрания Челябинской области. 

– Законопроекты, которые касают-
ся муниципальных образований, мы 
стараемся обсуждать с участием глав 
территорий, – говорит заместитель 
председателя ЗСО Семен Мительман. 
– В то же время депутаты всегда при-

ветствуют законодательные инициа-
тивы, поступающие от муниципали-
тетов. Мы готовы их рассматривать, 
обсуждать. Всегда стремимся найти 
консенсус: либо принимаем инициа-
тиву, либо просим ее доработать в 
соответствии с правовым полем. К со-
жалению, инициатив с мест совсем не 
много. Есть районы, которые ни разу 
не выходили к нам со своими пред-
ложениями. Среди наиболее активных 
муниципальных образований я бы на-
звал Чебаркуль, Снежинск, Златоуст, 
Трехгорный. Хотелось бы, чтобы таких 
инициативных муниципалитетов было 
больше.

пОдуШка безОпаснОсти
Позитивных результатов удалось 

достичь благодаря развитию «новой 
экономики». В частности, создаются 
благоприятные условия для инве-
сторов. Районы, в которых под па-
тронажем губернатора Челябинской 
области реализуются масштабные 
инвестиционные проекты, уверен-
но выходят в лидеры. В их числе 
Варненский, Кунашакский, Увельский 
районы. С начала года прирост по 
собственным доходам в этих муни-
ципальных образованиях превысил 
30 процентов. По словам премьер-
министра, в настоящее время на 
Южном Урале реализуется свыше 55 
инвестпроектов стоимостью свыше 
одного миллиарда рублей. 

– Экономический эффект уже по-
чувствовал целый ряд территорий: 
Агаповский, Варненский, Коркинский, 
Красноармейский, Нязепетровский, 
Нагайбакский, Сосновский, Увельский 
районы. Некоторые из них еще три 
года назад считались депрессивными. 
Сегодня это точки роста на экономи-
ческой карте Челябинской области, 
– говорит Сергей Комяков. – Целый 
ряд отраслей, ранее считавшихся 
вторичными, сегодня уверенно на-
бирает обороты. За восемь месяцев 
этого года на 22 процента выросли 
налоговые поступления от строитель-
ной отрасли, на 60 процентов – от 
добычи полезных ископаемых, на 18 
процентов – от сельского хозяйства, 
даже машиностроение увеличило по-
ступление в среднем на три процента. 
Все эти цифры говорят о главном – у 
нас есть своя подушка безопасности. 
Она сработала в критический момент, 
и мы рассчитываем, что ее эффект 
будет долгосрочным. 

Наталья ФИРСАНОВА.
Фото Вячеслава НИКУЛИНА

власть ШагОвОй 
дОступнОсти

ОбщественнОе признание
Продолжение. Начало на стр.1

-Очень благодарны Законодательному 
Собранию за неравнодушие к про-
блемам пожилых людей, – заметила 

лауреат премии член Челябинского областного 
Совета ветеранов, председатель Совета ветера-
нов федерации профсоюзов области Клара Ни-
колаевна Беляй. – Сюда приходим как в родной 
теплый дом, все мероприятия, которые здесь 
проводятся, очень душевны, во всем этом чув-
ствуется забота. Во многом это благодаря пред-
седателю Законодательного Собрания Владимиру 
Викторовичу Мякушу. С его стороны всегда было 
очень трепетное отношение к пожилым людям. 

Клара Николаевна уже больше 20 лет воз-
главляет ветеранскую организацию, в которой в 
настоящее время состоит 34 человека. И уверена, 
что для всех ветеранов, пенсионеров подобная 
поддержка властей очень важна, поскольку она 
стимулирует на дальнейшую активную работу, к 
творчеству.

– Наша ветеранская организация – это одна 
большая и дружная семья, – рассказала Клара 
Николаевна. – Все праздники, мероприятия мы 
отмечаем вместе. Всегда стараюсь организовать 
какие-то мероприятия. Вообще, сколько себя 
помню, всегда была очень активной, со шко-
лы занималась общественной работой. Помню, 
когда только вступила в пионеры, меня сразу 
выбрали звеньевой класса. Многим приходилось 
тогда заниматься: организацией мероприятий, 
в том числе и спортивных, выступлением хора, 
организацией различных экскурсий, ну и конеч-
но, приходилось проверять санитарное состояние 
каждого ученика, у меня мама была медработ-
ником, поэтому я очень хорошо знала, насколько 
важна опрятность и чистота.

Для всех участников и гостей торжествен-
ной церемонии был организован праздничный 
концерт, в котором приняли участие творческие 
коллективы Челябинска и области.

Ирина ЯББАРОВА
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Партнерами проекта выступи-
ли Законодательное Собра-
ние области, министерство 

образования и науки, управление по 
делам молодежи и Южно-Уральский 
государственный университет.

На заседании Координационного 
Совета были внесены два вопроса: 

1) итоги реализации проекта в 2012 
– 2013 учебном году; 

2) презентация проекта «Мое бу-
дущее в моих руках» на 2013 – 2014 
учебный год. 

Хочу напомнить, что проект «Мое 
будущее в моих руках» стартовал в 
Челябинской области в 2012 году. 
Участниками проекта стали учащиеся 
пяти сельских районов: Аргаяшского, 
Еткульского, Красноармейского, Куна-
шакского и Чебаркульского.

Идеология проекта достаточно 
проста: участникам проекта дается 
уникальный шанс взять все возмож-
ности в свои руки, адаптироваться к 
социальным условиям. В рамках про-
екта осуществлялась работа, которая 
способствовала личностному росту, 
умению презентовать себя, выработке 
лидерских качеств.

Проект «Мое будущее в моих ру-
ках» реализуется в три этапа: пер-
вый – заочный. В нем могут принять 
участие все учащиеся района путем 
анкетирования. Второй тур стал для 
многих участников решающим. В 

каждый район выезжала группа 
тренеров, определившая список 20 
финалистов от каждого района, ко-
торые прошли в третий этап. Третий, 
заключительный, этап стал самым 
интересным и содержательным. Он 
состоял из четырех тематических 
сессий, которые проводились на базе 
Южно-Уральского государственного 
университета. Для участников про-
екта были организованы тренинги, 
мастер-классы, круглые столы, где 
ребята учились искусству общения на 
встречах с молодежными лидерами, 
политиками, бизнесменами. Более 
того, они могли задать вопросы на 
встрече с руководителем проекта, се-
натором Р.У. Гаттаровым.

В ходе реализации проекта для 
учащихся был организованы культме-
роприятия и экскурсии в ЗСО, а так-
же «Урок здоровья. Горная лыжня» в 
горнолыжном центре «Солнечная до-

лина». Безусловно, заряд бодрости и 
положительных эмоций ребятам был 
гарантирован.

На заключительной сессии в мае 
были выявлены 20 победителей про-
екта. На церемонии награждения, ко-
торая проходила в актовом зале ЮУрГУ, 
все 100 участников получили дипло-
мы, «сладкие» подарки, фотографии 
на память, а 20 победителей проекта 
наградили путевками в международ-
ный молодежный лагерь «Океан».

Если говорить об эффективности 
проекта, то, безусловно, самая высо-
кая оценка звучала от самих ребят, 
когда они говорили, что хотят продол-
жения проекта, что им было не только 
просто интересно, а что они поверили 
в себя, порой не подозревая о своих 
возможностях.

Сейчас Координационный Совет 
анализирует судьбу всех участников 
проекта, т.к. проект ставит задачу со-

провождения участников и привлече-
ния их к реализации проекта в 2013 
– 2014 гг., но только уже в новом каче-
стве – тренера, помощника тренера.

По предварительным данным, 50 
человек – бывшие десятиклассники 
– продолжат обучение, и у них есть 
возможность использовать приобре-
тенные навыки в своих коллективах, 
15 человек поступили в высшие учеб-
ные заведения г. Челябинска, в том 
числе в ЮУрГУ.

Более того, ребята уже в своих шко-
лах района разрабатывают проекты, 
а начальник Управления по делам 
молодежи Антон Бахаев заверил, что 
лучшие проекты могут претендовать 
на гранты.

На заседании Координационного 
Совета была проведена презентация 
проекта «Мое будущее в моих ру-
ках» для пяти муниципальных райо-
нов: Еманжелинского, Коркинского, 

Октябрьского, Троицкого и Увельского. 
В реализации проекта в этом учебном 
году есть и новая идея: одна из сессий 
в марте 2014 года будет выездной. 
Предложение Координационного Со-
вета было поддержано руководством 
Коркинского муниципального района.

Итак, могу с уверенностью сказать, 
что проект интересный, эффективный, 
а главное – необходимый для наших 
южноуральских школьников. Это мне-
ние всех участников совещания.

На заседании была отмечена боль-
шая работа координатора проекта. 
Действительно, благодаря организа-
торским способностям и большому 
опыту Горлановой Нине Александров-
не удалось объединить вокруг себя 
единомышленников и обеспечить эф-
фективную реализацию проекта.

Руководитель проекта Р.У. Гаттаров 
поблагодарил партнеров и членов Ко-
ординационного Совета за проделан-
ную работу и пожелал успехов и актив-
ного участия в проекте школьникам в 
2013 – 2014 году.

Я уверен, что учащимся из пяти 
новых сельских районов будет так же 
интересно, они смогут себя проявить и 
многому научиться.

Александр ЖУРАВЛЕВ,  
заместитель председателя ЗСО, 

член Координационного совета по 
реализации проекта «Мое буду-

щее в моих руках»

сельская МОлОдеЖь: путь в лидеры
18 сентября в конференц-зале 

Законодательного Собрания Че-
лябинской области состоялось 
расширенное заседание Коорди-
национного Совета по реализации 
проекта «Мое будущее в моих 
руках», который стартовал в об-
ласти в 2012 году. Инициатором и 
руководителем проекта стал де-
путат Законодательного Собрания 
Челябинской области четвертого 
созыва, а ныне член Совета фе-
дерации Федерального Собрания 
Российской Федерации Руслан Гат-
таров.

-Хоккей у нас в обла-
сти остается одним 
из самых любимых 

видов спорта, – комментирует 
Владимир Мякуш. – Я очень 
хорошо помню из своего хок-
кейного детства, когда у нас 
были ледовые коробки, соб-

ственноручно сколоченные из 
подручных пиломатериалов. 
О своей дворовой хоккейной 
площадке мечтали все челя-
бинские мальчишки. 

Новые коробки появятся 
вскоре в Челябинске (Советский 
и Калининский районы), Магни-

тогорске, Пласте, Трехгорном, 
Троицке, а также в Ашинском, 
Брединском, Еманжелинском, 
Кунашакском, Троицком, Увель-
ском и Чесменском районах. 

Владимир Мякуш уверен, что 
теперь тренироваться и прово-
дить турниры на новых совре-
менных площадках будут не 
только дети, но и взрослые. А 
вскоре среди новых кортов будет 
проводиться конкурс на лучшую 
хоккейную площадку.

в хОккей играЮт настОящие МуЖЧины «вЧера – финал,  
сегОдня – нОвый старт»

Первый этап областного журналистского конкурса 
«Мир женщины – 2012», организованного совмест-
ными усилиями Законодательного Собрания и Союза 
женщин Челябинской области, завершился торже-
ственной итоговой церемоний. В Большом зале 
Заксобрания поздравляли победителей: 12 авторов 
получили денежные призы, 23 журналиста полу-
чили специальные призы. Звучали стихи, музыка, 
настроение собравшихся было приподнятым.

Выступивший на финальной церемонии предсе-
датель Законодательного Собрания В.В. Мякуш 
отметил актуальность номинаций конкурса и 

высокую социальную миссию южноуральских женщин в 
жизни региона.

Впереди – завершающий этап конкурса «Мир женщи-
ны – 2013», итоги которого планируется подвести в конце 
ноября, в канун Всероссийского дня матери. Члены оргко-
митета и жюри уверены, что идеи и мысли, заложенные в 
номинациях, не исчерпаны в течение первого этапа, как не 
исчерпаны творческие возможности и талант журналистов.

Число номинаций дополнила еще одна – «Женщина 
глазами мужчины». Это приглашение к творческому со-
стязанию авторов-мужчин. Хотелось бы надеяться, что 
помимо выразительных и трогательных очерков о наших 
героинях и примерных семьях появятся и проблемные 
статьи, критическое осмысление негативных явлений и 
фактов, которые следует преодолевать.

Положение о конкурсе опубликовано на сайтах:
www.sodeistvie.org , www.smi74.ru

По инициативе председателя Законодательного Собра-
ния, председателя Федерации хоккея области Владимира 
Мякуша из областного бюджета выделены средства на 
приобретение и установку 13 хоккейных коробок
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Стоимость проекта составила 
430 млн рублей. Из них 20 
процентов составляют соб-

ственные средства «Уралкрана», а 80 
– кредит Сбербанка РФ.

По словам Михаила Юревича, посе-
щавшего завод на стадии строитель-
ства, у этого производства большие 
перспективы. Глава области подчер-
кнул – сегодня на каждом заводе 
присутствует крановое оборудование, 
где-то его меньше, а где-то больше. 
Значит, продукция нового предпри-
ятия будет востребована. Благодаря 
проекту VERTA к 2015 году «Уралкран» 
рассчитывает стать крупнейшим ком-
плексным поставщиком подъемно-

транспортного оборудования – от 
талей и легких кранов до огромных 
грузоподъемных машин. Причем не 
только на российском рынке, но и на 
мировом: по уровню качества, сер-
виса и ценам краны, выпущенные в 
Челябинской области, ничем не усту-
пают продукции мировых краностро-
ительных концернов.

Сергей Кравчук, в свою очередь, 
отметил:

– Мы предлагаем нашим клиен-
там разработку, производство, мон-
таж и сервис – все, что связано с гру-
зоподъемной техникой, работающей 
в диапазоне от 250 кг до 500 тонн. 
Линейка продукции все время со-

вершенствуется. Заказчик получает 
крановое оборудование, созданное 
именно для него, именно такое, какое 
и было нужно. Наша задача – занять 
больше трети рынка России и выйти 
на западный. Насчет ближнего зару-

бежья мы не переживаем, но цели в 
дальнейшем могут быть более ам-
бициозными – это Италия, Германия 
и другие европейские страны. Перед 
нашим коллективом уже поставлена 
задача довести объем продаж до двух 
миллиардов рублей за два года.

На церемонии открытия завода 
присутствовал председатель прави-
тельства Челябинской области Сер-
гей Комяков. По его словам, данный 
проект особо значим для нашего ре-
гиона – и со стороны предоставления 
рабочих мест, и со стороны инвести-
ций, ведь Коркино не Челябинск, а 
угольные шахты рано или поздно ис-
черпают себя, даже сейчас объемы 
угольной компании совсем не те, что 
были раньше. А появление на терри-
тории района нового производствен-
ного объекта – это дополнительные 
рабочие места и заработная плата. 

По мнению экспертов, развитие 
краностроительной отрасли является 
одним из ключевых резервов разви-

тия экономики Челябинской области. 
Михаилом Юревичем на федераль-
ный уровень уже вынесен вопрос по 
поддержке этого сектора промыш-
ленности. По словам губернатора,  
отрасли нужна государственная 
поддержка, без которой движение 
этого направления будет достаточно 
медленным.

– Руководитель предприятия Сер-
гей Кравчук – энтузиаст своего дела, 
который смог хорошо закрепиться на 
рынке. Его предприятие уже начинает 
вытеснять с рынка иностранных кон-
курентов за счет высокого качества 
своей продукции. Интересно, что сам 
Кравчук родом из этих мест: генераль-
ный директор управляющей компа-
нии «Уралкран» родился в поселке 
Первомайском Коркинского района. 
Хочется пожелать ему и всему пред-
приятию успехов в развитии компа-
нии! – заметил губернатор в один из 
своих визитов на предприятие.

Илья СОЛОМЕННЫЙ

на МирОвОй высОте
В КорКино отКрылся ноВый  
Краностроительный заВод

Всего полтора года назад, в апреле 2012-го, в Коркино началось 
строительство нового кранового завода Verta. И вот на днях уже со-
стоялся запуск производства. На открытии предприятия генеральный 
директор группы компаний «Уралкран», депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области Сергей Кравчук (фракция «Единая Рос-
сия»), управляя огромным краном с помощью пульта, разбил традици-
онную для таких случаев бутылку шампанского, подвешенную к крюку, 
ударом о железную балку. 

Ни один из жителей, постра-
давших от наводнения террито-
рий в Челябинской области, не 
остался со своей бедой один на 
один. Неравнодушные южноу-
ральцы продолжают помогать 
тем, кто остался без крыши над 
головой, потерял нажитое года-
ми имущество. 

Напомним, в числе первых 
откликнулись депутаты За-
конодательного Собрания 

Челябинской области. В августе спи-
кер областного парламента Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») 
обратился к коллегам с предложени-
ем перечислить однодневный зара-
боток в качестве пожертвований. На 
призыв откликнулись все депутаты. 
Кроме того, региональные законода-
тели стали помогать кто чем мог.

В первые же часы после наво-
днения вице-спикер Заксобрания 
Семен Мительман (фракция «Единая 
Россия») направил в затопленные 
районы машины с хлебом, депутат 
Валерий Филиппов (фракция «Единая 
Россия») – полторы тонны продук-
тов, в набор которых входили крупы 
«Увелка». Помощь пострадавшим 
жителям продолжает поступать по 
сей день.

На днях председатель совета 
директоров Саткинского комбината 
«Магнезит», депутат областного пар-
ламента Леонид Урмашов (фракция 
«Единая Россия») направил в наи-
более пострадавшие от стихии райо-
ны – Варненский и Карталинский 
– холодильники, тепловые пушки, 
насосы.

– Трудовой коллектив маг-
незитовцев активно поддержал 
инициативу фракции «Единая Рос-
сия» в Законодательном Собрании 
Челябинской области по оказанию 
помощи пострадавшим, – проком-
ментировал Леонид Владимирович. 
– Руководство комбината, простые 
рабочие общими усилиями собрали 
денежные средства, на которые и 
была приобретена бытовая техника. 
Часть оборудования была направле-
на в затопленные районы неделю 
назад, часть поступит уже в ближай-
шие дни.

Значительную помощь оказал 
депутат Валерий Галлеев (фракция 
«Единая Россия»). Валерий Фари-
тович предоставил пострадавшим 
селянам 25 тысяч цыплят. Депутат-
единоросс Сергей Лемешевский на-
правил в затопленные территории 
143 электрические плиты на общую 
сумму почти 700 тысяч рублей. 

Как рассказал советник председате-
ля Законодательного Собрания Челя-
бинской области, куратор проекта по 
организации помощи пострадавшим в 
результате наводнения Вадим Воробей, 
за короткий срок силами южноураль-
ских парламентариев было собрано 
более 220 тысяч рублей, многие депу-
таты перечисляли денежные средства 
по безналичному расчету. Ряд парла-
ментариев помогли в приобретении 
продуктов питания, бытовой техники, 
строительных материалов. Помимо 
этого законодатели взяли на себя обя-
зательство обеспечить жителей южных 
районов области дешевыми овощами. 
Каждую неделю селянам направляются 
машины, груженные картофелем, ка-
пустой, морковью, луком. Все это про-
дается по социальным ценам. 

Общая сумма помощи, которую 
уже оказали законодатели, на сегод-
няшний день превышает два мил-
лиона рублей.

– Никто из депутатов не отказал 
в помощи пострадавшим, – добавил 
Вадим Анатольевич. – Кроме денеж-
ной поддержки, продуктов питания, 
бытовой техники и многого другого 
парламентарии берут на себя все 
расходы по доставке: предоставляют 
транспорт, оплачивают горючее, ра-
боту грузчиков, а также продавцов. В 

ближайшие несколько дней мы опять 
планируем доставить в пострадавшие 
от наводнения районы овощи. По-
скольку весь урожай там уничтожен 
стихией, мы постараемся обеспечить 
всех местных жителей необходимыми 
продуктами, чтобы им легче было пе-
режить зиму. Добавлю, что люди по-
прежнему очень нуждаются в строй-
материалах, ведь от воды пострадало 
огромное количество домов. Букваль-
но на прошлой неделе мы доставили 
в Варненский район несколько тонн 
цемента, половую доску. К сожалению, 
цены на все строительные материалы 
в этих районах сейчас сильно вырос-
ли, поэтому доставка из Челябинска 

обходится в несколько раз дешевле. 
Помощь оказываем адресно, у нас со-
ставлены специальные списки постра-
давших, люди сами к нам обращают-
ся и говорят, что именно им нужно. 
Всякий раз, когда приезжаем, жители 
со слезами на глазах благодарят за 
неравнодушие всех, кто откликнулся 
на их горе.

Как заверили южноуральские 
парламентарии, помощь в постра-
давшие от водной стихии территории 
будет продолжаться, ведь совсем 
скоро придет зима, а значит, надо 
успеть обеспечить местных жителей 
всем необходимым.

Ирина ЯББАРОВА

пОМОщь ОбщиМи усилияМи
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На прошлой неделе де-
путат Законодательного 
Собрания Челябинской 
области Борис Мурашкин 
(фракция «Единая Россия») 
с рабочим визитом посетил 
Верхнеуфалейский город-
ской округ.

Депутат побывал в по-
селке Пригородном 
у семьи Вагановых, 

которым была оказана фи-
нансовая помощь для ремон-
та муниципального жилья, 
переведенного из нежилого 
фонда в жилой. В этой семье 
мама Ольга Анатольевна вос-
питывает двоих детей, один 
из которых ребенок-инвалид, 
муж Ольги погиб. Семья имеет 
статус малоимущей, состоит на 

учете в УСЗН. Совместно с ад-
министрацией Верхнеуфалей-
ского городского округа Борису 
Мурашкину удалось помочь 
этой семье. В настоящее время 
в помещении вставлены сте-
клопакеты, подведен газ, заку-
плена новая сантехника. Ольга 
Анатольевна выразила сердеч-
ную благодарность депутату за 
помощь, доброе сердце и ду-
шевную чуткость.

Затем Борис Мурашкин по-
сетил муниципальное учреж-
дение дополнительного об-
разования детей «Юность», 
которому также была оказана 
финансовая помощь на при-
обретение музыкального обо-
рудования. Директор учреж-
дения Галина Ведерникова 
отметила, что благодаря по-

мощи депутата у воспитанни-
ков «Юности» стало больше 
возможностей для повыше-
ния мастерства и успешного 
участия на областных и все-
российских конкурсах. Аппа-
ратура, закупленная на выде-
ленные депутатом средства, 
будет также применяться и 
для проведения мероприятий 
в микрорайоне Спартака, где 
находится учреждение.

После этого парламента-
рий провел очередной прием 
граждан по личным вопросам. 
В основном вопросы касались 
сферы ЖКХ, а также поддерж-
ки одаренных детей и талант-
ливой молодежи. Ни одной 
проблемы депутат не оставил 
без внимания, ведется работа 
по их решению.

добрых дел мноГо не бывает

Подарком от депутата 
Владимира Перезоло-
ва жителям Заураль-

ского стал концерт коллектива 
«Ветка сирени» под руковод-
ством заслуженного работника 

культуры РФ Виталия Вольфо-
вича. Завершились торжества 
выступлением группы «Кили-
манджаро», массовым гуляни-
ем и праздничным фейервер-
ком. 

Кстати, по инициативе депута-
та Перезолова в Доме культуры 
Зауральского ведется капиталь-
ный ремонт системы отопления. 
Средства на ремонт выделены 
из областного бюджета. Депутат 
держит на контроле качество 
выполняемых работ и объем 
сделанного, ведь до начала ото-
пительного сезона осталось не-
много. Подрядчики заверяют, 
что работы завершат в установ-
ленные контрактом сроки – к 
1 октября. А работники Дома 
культуры пригласили депутата 
на свой маленький праздник – 
примерку костюмов для хора ДК 
поселка Зауральского, которые 
шьются на средства, выделен-
ные Владимиром Перезоловым.

пОМОщь прихОдит вОвреМя

Как рассказал Александр 
Мотовилов, он сам рос в 
семье врачей и поэтому 

ему не понаслышке знакомы их 
проблемы и трудности профессии. 
«Коллектив в этой больнице очень 
хороший, профессиональный. 
Пациенты отзываются о работе 
врачей только положительно. Се-
годня система здравоохранения в 
Челябинской области развивается, 
в больницы закупается новое обо-
рудование. Все это положительно 
сказывается на здоровье наших 
детей. Я хочу пожелать всему пер-
соналу больницы счастья, успехов, 

потому что в их руках находится 
судьба нашего будущего поколе-
ния», – подчеркнул Александр 
Мотовилов.

История детской городской 
клинической больницы № 7 нача-
лась еще в довоенные годы, когда 
в 1938 году на базе Переселенче-
ского пункта в составе дорожной 
больницы открылось детское от-
деление на 40 коек. А 60 лет на-
зад, в 1953 году, на этой базе была 
организована самостоятельная 
детская больница на 50 коек с дет-
ской поликлиникой и консультаци-
ей. Главный врач больницы Елена 

Пелепенко отмечает: «Коллектив 
у нас стабильный. Есть и такие 
работники, кто имеет всего лишь 
одну запись в трудовой книжке, 
есть ветераны труда, за чьими 
плечами медицинский опыт в 
пятьдесят четыре года. Сегодня 
мы собрали наших добрых друзей, 
постоянных партнеров и надеж-
ных товарищей – словом, тех, кто 
никогда не оставляет нас без вни-
мания. Самое важное, что они все 
уважительно относятся к детству, 
за что им огромное спасибо».

Поддержка лечебных учреж-
дений, несомненно, важна, пото-
му что от качества оказания по-
мощи напрямую зависит качество 
жизни каждого. «В Челябинской 
детской городской больнице № 7 
работают не просто квалифициро-
ванные специалисты, – отметил 
Александр Мотовилов, – а люди 
неравнодушные, которые каждый 
день готовы в буквальном смысле 
слова дарить детям жизнь и здо-
ровье».

детскОй гОрОдскОй клиниЧескОй 
бОльниЦе 75 лет

Поздравить коллектив Челябинской детской городской 
клинической больницы № 7 с юбилеем приехал депутат Зако-
нодательного Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по информационной политике Александр Мотови-
лов (фракция «Единая Россия»).

14 сентября поселок Зауральский (Еманжелинский рай-
он) отметил свой 102-й день рождения. К праздничной 
дате под патронатом депутата Законодательного Собра-
ния Челябинской области Владимира Перезолова (фрак-
ция «Единая Россия») прошел экологический конкурс «Чи-
стый Зауральский». В конкурсе участвовали не только 
школьники и студенты, но и сотрудники предприятий и 
организаций поселка. В течение недели проходили суббот-
ники по очистке территории и конкурсы на экологическую 
тематику. Так, один из конкурсов назывался «Культурна», 
в его рамках участники представили свои макеты «куль-
турных урн» – таких мусорных корзин, которые они хотели 
бы видеть на улицах поселка. Лучший макет оказался у 
учеников 8 «а» класса школы № 15.

день рОЖдения  
пОселка зауральскОгО

Депутат Законодатель-
ного Собрания области 
по 15-му округу Магнито-
горска Лена Колесникова 
(фракция «Единая Рос-
сия») активно помогает 
органам общественного 
самоуправления.

На днях парламента-
рий посетила коми-
тет территориаль-

ного общественного самоу-
правления № 9. Лена Колес-
никова пришла не с пустыми 
руками: в подарок КТОСу 
была преподнесена гора 
игрушек и спортивного ин-
вентаря для ребят подшеф-
ных кварталов. Народная 
избранница с удовольствием 
пообщалась с активистами-
общественниками, узнала, 
чем они живут и в чем нуж-
даются.

КТОС № 9 примечателен 
тем, что находится в одном 
помещении с Домом учите-
ля, и это единственный КТОС, 
где каждый месяц проходят 
мероприятия для ветеранов 
образования. Не забыты и 
пожилые люди, относящиеся 
к КТОСу по месту своего про-
живания. В территориальных 
поздравительных списках – 
пятьдесят человек. Лена Ра-
фиковна обещала выделить 
всем ветеранам подарки.

Руководство КТОСа также 
уделяет большое внимание 

детскому досугу, тесно со-
трудничает со школой № 49 
и детским клубом «Ирий», 
где проводит праздники. 
А еще при Доме учителя (а 
значит, и при КТОСе) действу-
ет вокальный ансамбль «Не 
стареют душой ветераны», 
состоящий из бывших ра-
ботников образования. Каж-
дую весну проходит конкурс 
ветеранских хоров, и кол-
лектив поющих учительниц 
стабильно занимает на нем 
призовые места.

Правда, есть одна пробле-
ма: ансамблю давно пора об-
новить концертные платья, 
а то даже неудобно, столько 
лет выступают в одном и том 
же. Лена Рафиковна тут же 
берет проблему на карандаш 
и обещает, что уже ко Дню 

пожилого человека участни-
цы нашего ветеранского хора 
выйдут на сцену в новых на-
рядах.

Еще одна хорошая но-
вость. Недавно на террито-
рии КТОСа открылся детский 
сад № 4 – повод порадовать-
ся и активистам, и депутату. 
Правда, детская площадка в 
квартале нуждается в обнов-
лении. Услышав про это, Лена 
Колесникова тут же включи-
ла реконструкцию площадки 
в план своих дел.

После встречи с депу-
татом председатель КТОСа  
№ 9 Тамара Николаевна Ва-
сильева и ее коллеги отмети-
ли неравнодушие Лены Ко-
лесниковой и ее готовность 
помочь. Все бы депутаты 
такими были.

пОМОщь «уЧительскОМу» ктОсу
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В Челябинск приехал на гастроли мо-
сковский дельфинарий. В минувшую пят-
ницу благодаря поддержке и содействию 
региональных парламентариев более 
пятисот воспитанников государственных 
сиротских учреждений первыми увидели 
шоу морских обитателей.

Для маленьких зрителей на водной 
сцене выступали два черноморских 
дельфина-афалины, две белухи 

и морской котик. Смешные, добрые и обая-
тельные существа удивляли детей своими та-
лантами и вызывали бурные аплодисменты и 
восторг. Артисты приветствовали зрителей ка-
скадом прыжков, соревновались, кто быстрее 
принесет тренеру обруч и кто выше прыгнет до 
висящего в воздухе мяча, а также исполнили 
песни морских обитателей, нарисовали картину 
и даже станцевали танго.

Сопровождал ребят на мероприятии депу-
тат, председатель комитета Заксобрания по ин-

формационной политике Александр Мотовилов 
(фракция «Единая Россия»). Депутат отметил, 
что поездка на представление организована в 
рамках федеральной программы «России ва-
жен каждый ребенок».

– Главная задача проекта – окружить за-
ботой и вниманием государства и общества 
каждого ребенка, оставшегося без попечения 
родителей. Мы прекрасно понимаем, что дети 
должны получать внимание и заботу, узнавать 
мир, развиваться. Поэтому мы постоянно ока-
зываем помощь детским домам и интернатам, 
организуем для них разные мероприятия от по-
ходов в зоопарк, цирк или театр до экскурсий на 
предприятия. В этот раз более пятисот воспитан-
ников детских домов Челябинской области при-
ехали посмотреть представление московского 
дельфинария. Ребята увидели замечательных, 
добрых и озорных морских животных, которые 
своим примером учат каждого ребенка быть хо-
рошим другом, – сказал Александр Мотовилов.

Оксана ВЕЛИКАЯ

свидание с дельфинаМи
депутаты ЮЖнОуральскОгО парлаМента ОрганизОвали для вОспитанникОв  
детских дОМОв и интернатОв ЧелябинскОй Области встреЧу с дельфинаМи

Любовь Власова, 14 лет:
– Больше всего мне запомнилось, как боль-

шой белый дельфин танцевал нижний брейк и 
допрыгивал до мяча. Я впервые увидела дель-
финов и морского котика. Такое впечатление, как 
будто я побывала на море.

Иван Корнеев, 15 лет:
– Дельфины очень интересные и веселые 

животные. Больше всего мне запомнилось, как 
они прыгали в воде, допрыгивали до мячей. 
Правда, после было много брызг, но это было 
очень здорово.


